

R5. 10. 12



せみねっ子

命を大切にし、友を大切にし、自分で考え行動するせみねっ子

【目指す児童像】

- ・学び合う子供
- ・支え合う子供
- ・鍛え合う子供

2学期のはじまりに

校長 千葉 圭江

菊花香る季節となりました。

秋休みの5日間、子供たちはどのように過ごしたでしょうか。子供たちには「校長先生からの宿題」として二つのことを課しました。1つは、1学期の学習や生活を振り返り、「2学期に向けてのめあてをたてる」ことです。「目標なくして行動なし」とは、心理学者アドラーのことばですが、自ら定めた目標に向かって、目標達成のために行動することは、よりよく生きるために大切なことと考えます。目的に向かって行動する意味と価値を意識付けていきたいと思います。2つ目の課題は、「読書をする」ことです。小学生の頃の私の楽しみの一つが読書でした。小さい学年では、アンデルセンやイソップ童話、世界名作シリーズや伝記を夢中になって読みました。その後、図書室に足繁く通い読破したのが、江戸川乱歩の少年探偵団シリーズ。物語の展開にハラハラ、ドキドキしながらも怖いもの見たさについ夜更かししたことを思い出します。自分と違う世界、実体験できない世界、自分と異なる考えや生き方に出会うことができる読書の楽しみを、子供のうちに味わせたいものです。

さて、今日から2学期が始まり、160名の児童が元気に登校してきました。10月は学習発表会と音楽祭に向けての取り組みがスタートします。また私の小学生時代の話となりますが、私の出身小学校は一学年が100名以上、全校児童700名を超える大規模校でした。学芸会の演目は、一つの学年を「踊り」「音楽」「劇」の3つに分けて、どの演目に出演するかは子供に任せられていました。1年生の初めての学芸会で「音楽」を選択した私の担当楽器はカスタネット。今振り返ると、いわゆる「その他大勢」の担当にあたるかもしれません。ですが、母親は学芸会をとっても楽しみにしてくれ、何日も前から白いブラウスに紺色のスカート、真新しいソックスに髪飾りを用意してくれました。本番ではこの衣装を身に付けてステージに立つのだと、毎日張り切ってカスタネットのリズムを打ち続けました。帰宅すると、「今日の練習はどうだった。」と、真っ先に聞かれるものですから、期待に応えるべく練習に励み、進捗状況を報告するのが日課となっていました。いよいよ本番当日。ほんの数分の出番のカスタネット演奏に、母親は、この上ない笑顔で称賛のことばをかけてくれました。学芸会での頑張りを喜ぶ母の姿に背中を押されるように幼いながら勉強も運動も一生懸命取り組まなければと心に刻んだことを思い出します。

子供たちの背中をそっと押してやるのが子供の成長には必要です。子供たちは失敗しながら学び、次はこうしようと工夫し、成長していきます。失敗はだれしも怖いもので、挑戦するには勇気が必要です。失敗に挫けない力や勇気をもたらすのが、背中をそっと押す御家庭の存在かと思えます。行事が目白押しの2学期となります。子供たちの背中をそっと押してください。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

9月の行事から

○修学旅行（6年、9／7～8）

今年も福島県会津若松市方面に行ってきました。猛暑の影響が心配されましたが、誰一人体調を崩すことなく無事に研修を終えることができました。

研修の成果をまとめ、今月中に5年生に発表する予定です。

班別自主研修（赤べこ絵付け体験）の様子 →



○秋の遠足（1～4年、9／15）

多少、雨に見舞われた時間帯もありましたが、どの学年も予定していた見学・研修をすべて実施することができました。2年生は古川駅から岩出山駅までをJR陸羽東線で移動するという体験も行い、とてもいい思い出になったようです。

← 仙台市科学館での研修（3年）

お知らせとお願い

○栗原市小学校音楽祭に4年生が参加します！

10月26日（木）、栗原文化会館で開催される「第16回栗原市小学校音楽祭」に、本校を代表して4年生が参加します。新型コロナウイルス感染症の影響で、今年は4年ぶりの開催となります。当日は4年生以外の保護者の方々も御覧いただけますので、ぜひおいでください。9：00演奏開始で、4年生は9：10頃の出番の予定です。

○アンケートへの御協力、ありがとうございました！

7月に実施したPTA主催の教育講演会に係るアンケートへの御協力、ありがとうございました。「子供への接し方などに気づかされました」「子供の話をたくさん聞いてあげたい」などの感想をいただきました。さらに約7割の方々から「来年度も開催してほしい」という要望がありましたので、PTA役員会等で協議いたします。

また、給食着の取扱いに係るアンケートにも、多数の御意見を寄せていただきました。こちらは約7割の方々「現状のまま使用することを希望する」という回答でした。理由としては「経済的な負担が増えるから」「現状と同様のタイプのものが、なかなか見付けられない」というものが多く見られました。

こちらにも御意見を踏まえて学校として検討し、年度内に結論を出したいと思います。

○駐車場内では安全運転を！

児童の登下校時に送迎のため自家用車で来校する場合は、駐車場内に設置している横断歩道（2カ所）の手前で、必ず一時停止してください。また、駐車場内を走行する場合は最徐行するよう併せてお願いします。

児童の安全を守るためですので、御協力よろしくをお願いします。